

COMMUNIQUÉ DES MAIRES DE LA BALME-LES-GROTTES ET DE VERTRIEU le 30/01/25

OBJET : Projet de fermeture d'une classe du regroupement pédagogique intercommunal

Chers parents, chères habitantes, chers habitants,

C'est avec gravité que nous nous voyons contraints de vous annoncer une décision qui menace directement l'avenir de nos villages et de nos enfants. Le directeur académique des services de l'Éducation nationale (DASEN) de l'Isère et l'inspecteur de l'Éducation nationale du premier degré, chargé de notre circonscription, envisagent la fermeture d'une classe au sein du regroupement pédagogique pour la rentrée prochaine. La procédure est, pour l'heure, fortement engagée.

Cette mesure, qui nous est imposée sans concertation suffisante, serait un coup dur pour notre regroupement pédagogique. La fermeture de cette classe entraînerait non seulement une dégradation des conditions d'apprentissage pour nos enfants, avec une succession de doubles niveaux, mais également un affaiblissement de l'attractivité de nos communes, car une école dynamique est au cœur de la vitalité d'un village rural.

En tant que Maires et avec l'ensemble des élus municipaux, nous nous opposons fermement à cette décision injustifiée. Nos enfants méritent une éducation de qualité, dans des classes à taille humaine, et nos enseignants ont besoin de conditions de travail qui leur permettent de donner le meilleur à nos jeunes générations. La raison de cette décision repose sur l'application de quotas qui, dans notre cas, n'ont pas été contextualisés. Le RPI passera de 176 élèves en 2024/2025 à 168 élèves en 2025/2026. Huit élèves en moins sur l'ensemble des huit niveaux, soit un élève en moins en moyenne par classe.

Cette décision pourrait s'entendre si nos effectifs étaient très bas. Or, ils sont dans la moyenne du département, et nos enfants bénéficient de conditions normales pour apprendre au mieux. Lors de la réunion avec l'inspecteur de l'Éducation nationale de notre circonscription, nous avons pourtant indiqué que nos écoles verraient rapidement leurs effectifs augmenter. L'agrandissement de bioMérieux, la création du lotissement à La Balme-les-Grottes, la rénovation de plusieurs habitations à Vertrieu, la création d'EPR : tout cela conduira à court terme à une augmentation de la population. Souhaitons-nous des classes surchargées dues à la hausse de la population future et à une classe récemment fermée ? Nous le refusons.

Et malgré la promesse d'une certaine flexibilité pour rouvrir une classe dans le futur en cas d'augmentation des effectifs, nous ne sommes pas dupes : nous savons que cette opération demande du temps, que des postes soient pourvus, que les finances publiques le permettent. Pour ces raisons, une fermeture de classe s'inscrit inévitablement dans la durée et, entre-temps, ce sont les conditions d'enseignement des enfants qui sont en péril.

Les Mairies de La Balme-les-Grottes et de Vertrieu sont par ailleurs profondément investies pour leur école, sur le plan matériel, financier et humain. Les sacrifices réalisés, les projets, tous nos investissements sont aujourd'hui mis à mal par cette décision administrative.

Cette démarche va aussi à l'encontre du plan France ruralité porté par l'État, des projets éducatifs et pédagogiques des Balcons du Dauphiné. Depuis le 1er janvier 2024, la communauté de communes est signataire de la démarche Territoire Éducatif Rural (TER), en collaboration avec l'Académie de l'Isère. Cette dernière vise à redonner le pouvoir d'agir aux enfants et aux jeunes en se focalisant sur la continuité éducative entre les différents temps de vie de l'enfant, le numérique, l'éducation artistique et culturelle, le sport et la santé. On souhaite donc honorer ces priorités, assurer des projets pédagogiques de qualité et dans le même temps l'Académie souhaite fermer des classes en zone rurale?

Pour toutes ces raisons, nous vous appelons toutes et tous à vous mobiliser avec force et détermination à nos côtés. Parents, associations, habitants, élus, enseignants : ensemble, nous devons montrer que nous ne laisserons pas nos écoles s'affaiblir sans agir.

L'avenir de nos enfants et de nos villages est entre nos mains. Ensemble, montrons que la solidarité de Vertrieu et de La Balme-les-Grottes est plus forte que les décisions prises arbitrairement, sans tenir compte du bien de nos enfants et de la démographie future.

Restez connectés à nos canaux d'informations habituels, nous vous communiquerons rapidement les actions que nous comptons mener. Parents, si vous souhaitez organiser des opérations qui vont dans le sens de nos démarches, nous vous soutiendrons.

Entrons en résistance, il en va de l'éducation de nos enfants et de la vie de nos villages.

Avec tout notre dévouement,

Jean-Pierre Berthelot, Maire de La Balme les Grottes
François Spitzner, Maire de Vertrieu